

Le CHU de Clermont-Ferrand renforce son équipement d'urgence avec l'acquisition d'un « poste de commandement médical »

Le CHU annonce l'ajout d'un nouvel atout à son arsenal d'interventions d'urgence : le véhicule « poste de commandement médical », une acquisition qui permet de renforcer sa capacité de réponse en cas de situation sanitaire exceptionnelle ou d'événement programmé nécessitant un soutien sanitaire.

Ce véhicule stratégique est une **unité de régulation médicale déportée**. Véritable lieu de réflexion et de gestion des moyens, il permet au SAMU de **renforcer sa capacité de coordination** lors de situations critiques tant sur le plan opérationnel que logistique.

Un outil polyvalent et fonctionnel.

Pour un montant de 120 000€, **le véhicule est équipé de technologies** permettant d'assurer une coordination rapide et efficace entre le terrain et les établissements de santé.

Il est doté :

- de moyens de régulation médicale déportée sur le site de l'évènement,
- de systèmes de communication sécurisés pour communiquer avec le SAMU-CODIS, l'hôpital et les forces de l'ordre,
- de postes de travail informatiques,
- de connexions internet à haut débit,
- d'une bulle wifi étendue,
- d'un moyen de communication satellitaire permettant les communications dans les zones non couvertes par le réseau 4G ou 5G,
- d'une alimentation autonome.

Il est le fruit d'un travail de réflexion d'une équipe pluridisciplinaire du SAMU-SMUR de Clermont-Ferrand.

Ce véhicule est conçu pour être déployé rapidement sur le terrain, quelles que soient les circonstances.

Les avantages du « poste de commandement médical » sont multiples. Il permet aux équipes du SAMU de centraliser les informations du terrain, **d'optimiser la coordination** des équipes médicales engagées et de faciliter la communication entre les différents partenaires impliqués. Grâce à ses fonctionnalités avancées, ce véhicule permet à l'équipe en charge de la direction des secours médicaux une prise de décisions éclairées, contribuant ainsi à **améliorer la gestion des situations d'urgence** et la prise en charge des victimes.



Une première utilisation pour le Tour de France

Ce véhicule poste de commandement a été utilisé en situation réelle pour la première fois lors du Tour de France du 9 au 12 juillet 2023 à Clermont-Ferrand, ainsi que pour le concert de Kungs au pied du Puy-de-Dôme. Lors de cette première utilisation il a démontré toute sa pertinence.

« L'acquisition du véhicule de poste de commandement représente une avancée significative pour notre CHU », déclare Christine Rougier, la directrice générale par intérim du CHU. « En renforçant nos capacités de coordination et de gestion, nous pouvons ainsi optimiser nos interventions d'urgence, assurer une prise en charge plus efficace des patients et optimiser nos ressources pour offrir des soins de qualité supérieure à notre territoire. »



CONTACT PRESSE

Alice Papon-Vidal, chargée de communication
04 73 75 10 48 ou 06 84 44 19 96